

Enfermedad Inflamatoria Crónica Intestinal con hipoproteinemia en el perro: 20 casos clínicos

**Marina Martín-Ambrosio Francés. Sara Manzano González.
Rebeca Santamaría Castellanos.**

Licenciatura de Veterinaria. Universidad Complutense de Madrid
nina_maf@hotmail.com

Fernando Rodríguez Franco. Mercedes García-Sancho Téllez.

Facultad de Veterinaria. Universidad Complutense de Madrid
ferdiges@vet.ucm.es mercgarc@vet.ucm.es

Resumen: El objetivo fundamental de este trabajo es el estudio retrospectivo de 20 perros con enfermedad inflamatoria crónica intestinal con hipoproteinemia atendidos en el Hospital Clínico Veterinario Complutense. En todos ellos, se evaluaron los siguientes parámetros: raza, edad, sexo, motivo de visita, sintomatología, analítica sanguínea, aspectos endoscópicos y diagnóstico histopatológico. Los resultados muestran una mayor presentación de esta enfermedad en perros de las razas Yorkshire (45%) y Rottweiler (30%) con una edad media de cinco años. La mayoría de los pacientes presentaban diarrea crónica de intestino delgado, pérdida de peso, vómitos y ascitis.

Palabras clave: Hipoproteinemia. Enfermedad inflamatoria intestinal. Perro.

[Oral](#)

Recibido: 11 marzo 2012.

Aceptado: 13 abril 2012.